



Discurso de S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, al inaugurar la Villa Santiago 2023

Santiago, 14 de septiembre de 2023

Muy buenas tardes a todas y a todos.

Muchas gracias a las chicas y a los chicos del Lordanz Crew, a la alcaldesa Lorena Facuse, quedamos comprometidos para venir además a Cerrillos prontamente, a juntarnos con los vecinos de la comuna, para poder seguir conversando sobre las necesidades de esta comuna histórica de Santiago. Y, por cierto, a todos los deportistas del equipo de Chile, al Team Chile Para Chile.

En verdad, los Panamericanos y Parapanamericanos, y la inauguración de esta Villa Panamericana y Parapanamericana -como me recordaban- son motivo de pura alegría en momento donde a veces la política y los problemas del día a día tienen muchos sin sabores, cada vez que tenemos una actividad de los Panamericanos y Parapanamericanos uno se va con el pecho caliente, con sonrisas y con alegría.

Hace unos días estuvimos premiando a algunos deportistas, tuvimos la revisión de las obras en el Estadio Nacional, el otro día el ministro con la subsecretaria estuvieron tratando se surfear en Pichilemu.

Entonces, cada actividad que se hace relacionada con ustedes transmite alegría y transmite también unidad. Ustedes han visto que, en Chile, a veces, en la política hay algunos motivos de división. Pero, en general, en el pueblo, lo que nos exige la gente es unidad de propósito y ustedes, deportistas de Chile, consiguen esa unidad de propósito. Es muy potente lo que hacen, va más allá solamente del deporte y de la competencia. Ustedes son todos deportistas de alta competencia, de alto rendimiento, pero que generan una cuestión que va mucho más allá



del momento del partido, del juego. Y eso los invito a que también sean conscientes de ello porque nos producen un orgullo que se nos sale el corazón.

Miren cómo se mezclan las cosas. Hoy estamos acá dándole un nuevo punto de partida a lo que van a ser los Panamericanos y Parapanamericanos y, también, estamos inaugurando una villa en Cerrillos que va a ser una de las obras que deje legado. Y esto quiero felicitar al Minvu y al Serviu por la pega que hicieron en tiempo récord.

Me recordaba la obra de la UNCTAD en 1971. Todo esto se construyó en 21 meses, pero tiene espacios de integración, que estuvimos con familias recién, con niños que tienen TEA, con madres que son dueñas de casa, doble trabajadoras y que tienen la oportunidad de acceder a esto y que, además, es de integración, que está al lado del metro. Milicen, tus palabras creo que representan miles de chilenas, “miles de bendiciones” me dijiste. En verdad, un orgullo gigante poder estar acá.

Quedan sólo cinco semanas para que Chile entero esté unido por una misma bandera que ya nos estamos vistiendo de esa unidad con el 18 de septiembre, ya se siente el espíritu dieciochero, me imagino que todos lo están también empezando a sentir. Y celebremos el inicio de esta verdadera fiesta del deporte a nivel continental, que además nos habla de la unidad latinoamericana. O sea, miren todas las cosas buenas juntas, unidad latinoamericana. Lo que decía, Camila, recién, de que van a haber deportistas de todos los países juntos diciendo “tenemos muchos motivos para estar hermanados entre los pueblos”.

Quiero aprovechar de hacer un pequeño paréntesis de saludar desde acá a los chicos del rugby que están, en este momento, compitiendo en el mundial, que tuvieron un tremendo estreno contra Japón y que juegan el sábado con Samoa. Así que, abrazos para ellos, toda la fuerza, los estamos viendo, estamos atentos a la tremenda representación y el orgullo que significa estar en el primer Mundial de Rugby.



Volviendo a acá, ¿qué es esta Villa? Son 17 torres, 1.355 departamentos que van a ser renovados y entregados como viviendas sociales, viviendas de integración, convirtiéndose en el nuevo hogar de más de mil familias que ya tienen su subsidio asignado.

Y fue pensado para vivir en comunidad porque eso me parece que es muy relevante, acá estamos construyendo ciudad y construir ciudad significa no solamente construir un techo, sino, también, construir espacios comunes, construir lugares donde nos encontramos, donde nos reconocemos como comunidad. Y la alcaldesa lo mencionaba, la necesidad de que en Cerrillos y en todas partes, pero en particular en Cerrillos a propósito del Parque Bicentenario, tengamos acceso a más servicios, Cefam, escuelas, porque no es solamente el derecho a la vivienda propia y digna, es el derecho a la vida digna y eso implica accesibilidad, eso implica el transporte, implica la salud, la educación.

Y estamos logrando trabajar para integrar todas esas cosas en un trabajo que es de largo aliento, que viene de muchos gobiernos, lo estamos haciendo con mucho cariño y mucho esfuerzo nosotros, les tocará continuarlo más adelante a otros o a otras. Pero tenemos la posibilidad de construir un Chile mejor, un Chile más justo, de ganarle la pelea a los desafíos que tenemos, de ganarle la pelea a la delincuencia, de ganarle la pelea a la desigualdad, de ganarle la pelea a la pobreza. Tenemos las condiciones para hacerlo y sólo nos falta ponernos más de acuerdo y la mayoría de los chilenos están de acuerdo en eso, los que están en desacuerdo somos, a veces, los políticos nomás.

Entonces, hago un llamado a todos, de todos los sectores, a que dejemos nuestras divisiones de lado y pongamos a la gente primero, porque salen cosas como estas cuando trabajamos en unidad.



Queremos que esta villa sea un referente para futuros proyectos de vivienda como, por ejemplo, lo que estamos desarrollando en el sector sur de Santiago, en San Miguel, en la Ciudad del Niño, con un modelo que vamos a extender a lo largo del país también para las regiones mediante el Plan Ciudades Justas.

Y qué bonito lo que decía Milicen cuando le agradecía a todos los que trabajaron en esto, porque ahora lo vemos construido, pero es mucho trabajo; es, efectivamente, diseño, idea, voluntad de sacarlo, adelante la pelea presupuestaria. Y gracias a los trabajadores que estuvieron levantando esto en tiempo récord. Mis respetos, compañeros.

Ahora, tenemos un desafío muy grande, lo conversábamos con la alcaldesa Lorena Facuse recién, en Chile el déficit es de más de 650 mil viviendas y nosotros. Nosotros, y esto es algo que le reconozco al ministro Montes, nos pusimos una meta ambiciosa, pero realista de construir, durante nuestro Gobierno, 260 mil viviendas. Ya hemos entregado 70 mil y vamos a cumplir con la meta para reducir el déficit habitacional y construir ciudades más justas.

En esa línea son los diferentes logros que hemos tenido como Gobierno, en el aumento al salario mínimo ya estamos en \$460 mil y vamos a llegar a \$500 mil. Gracias a los parlamentarios presentes de diferentes sensibilidades políticas por permitirnos avanzar en eso. El Royalty Minero, el pago efectivo de la pensión de alimentos, la reducción de la jornada laboral a 40 horas, todos logros que pudimos sacar adelante cuando, insisto, ponemos a la gente por delante, más allá de nuestras diferencias.

Termino diciendo que estamos contentos, estamos motivados, estamos expectantes. Creo que la energía de los Panamericanos y los Parapanamericanos es contagiosa, que va a inyectar de un optimismo al país que nos hace demasiado bien, que viene junto con la primavera, junto con la celebración de las Fiestas Patrias, el reconocimiento de la



conciencia histórica de nuestra libertad y cómo cuidarla, cómo cuidar nuestra democracia.

Así que, pura alegría lo que están haciendo ustedes, deportistas, es tremendo, están dejando un legado que va a ser de largo aliento y vamos a trabajar para que esto no sea solamente la fiesta de los Panamericanos y Parapanamericanos, sino que sea permanente en el espíritu nacional.

Un abrazo muy grande. Mis respetos.

Muchas gracias.